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49 mil vehículos 
no han declarado 
impuesto

En la actualidad, de los 2,3 
millones de vehículos que deben 
pagar impuesto en Bogotá, 49 mil 
no cuentan todavía con una fac-
tura tributaria disponible para el 
pago que, vale recordarlo, deberá 
hacerse hasta el 12 de agosto (con 
descuento). Esto quiere decir que 
el 2,1% del total en la ciudad son 
vehículos no homologados, con 
información incompleta de sus 
características físicas en cuanto a 
marca, línea, cilindraje, carrocería 
y modelo. Para facilitar el cumpli-
miento de las obligaciones tributa-
rias de 2022 a los contribuyentes 
del impuesto de Vehículos que 
no han podido obtener su factura 
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Secretaría de Hacienda habilitó un 
formulario para que completen la 
información requerida y obtengan 
el documento.

Beyond Van  
Gogh, abierta  
para estudiantes  
de Bogotá

Hasta el próximo 3 de agosto de 
2022, más de seis mil estudiantes 
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localidades de Bogotá podrán 
ver la exposición “Beyond Van 
Gogh: The Inmersive Experience”, 
un recorrido de 45 minutos de 
duración, con más de 300 obras 
de arte icónicas de Vincent Van 
Gogh representadas en un diseño 
audiovisual único para despertar 
el interés de niños y jóvenes por 
el arte como medio de expresión 
y comunicación. Esta exposición 
llegó a Bogotá luego de haber 
recorrido más de 46 ciudades en 
Estados Unidos, Canadá, Puerto 
Rico, Chile y Perú, y está disponi-
ble en Corferias. 

Hoy habrá jornada 
de salud en Suba

La Secretaría de Salud llevará a 
cabo una nueva jornada de “Salud 
a mi barrio”, estrategia del Distrito 
mediante la cual se brindan dife-
rentes servicios gratuitos a las co-
munidades. La cita será hoy viernes 
29 de julio en el Parque de Ciudad 
Hunza, en donde sus habitantes 
podrán acceder a servicios como 
vacunación contra el covid-19, 
influenza y otras enfermedades 
del esquema regular. Así mismo, 
podrán contar con una valoración 
médica, aseguramiento al sistema 
de salud, servicio a la ciudadanía 
��
	���
����
���	�������
	�	������
salud en mujeres en embarazo, 
menores de cinco años, personas 
con enfermedades crónicas o en 
situación de discapacidad.

nal para que se revise y se tenga un 
seguimiento muy controlado de lo 
que está pasando con los insumos 
de la construcción, porque este ha 
sido uno de los sectores que se ha 
visto fuertemente golpeado por los 
diferentes insumos de nuestra ca-
dena y no solamente por el acero.

Adicionalmente se tiene que 
tener en cuenta que el 70% de la 
vivienda en Colombia que se está 
vendiendo, lanzando e iniciando 
es Vivienda de Interés Social (VIS) 
y esa es una vivienda que tiene un 
tope en su precio. Por lo tanto, cuan-
do suben mucho los insumos y uno 
no puede hacer una transferencia de 
ese valor al precio, lo que se termi-
na afectando es la oferta futura de 
vivienda para las familias que hoy 
la están encontrando. El cliente no 
puede tomar la decisión de pagar un 
poco más, es que simplemente no 
se puede hacer porque si no cierra 
�����
����������������������'�
���
opción es no construir.

ENS: ¿Qué proyecciones tienen 
para el segundo semestre de este 
año? ¿Cómo esperan cerrar el 2022? 

AC: Pues lo que nos están mos-
trando hoy las cifras del primer 
semestre es que hay una tendencia 
realmente positiva en todos los 
indicadores. Eventualmente el 
indicador de ventas podría verse 
afectado por decisiones futuras, 
pero hoy lo que está pasando en 
el mercado y en la política de vi-
vienda nos muestra un panorama 
positivo de nuestro sector.

Por supuesto hay una incer-
tidumbre frente a las decisiones 
económicas que puedan venir por 
parte del nuevo Gobierno nacional 
entrante en el tema de subsidios, 
incentivos y manejo tributario de 
nuestro sector. 

Sin embargo, estamos expec-
tantes a que el gobierno vea las 
buenas consecuencias que arras-
tra el sector de la construcción 
para muchos subsectores de la 
economía y para los cientos de 
miles de familias que hoy están 
teniendo la posibilidad de tener 
vivienda propia. 

Por lo tanto esperamos que este 
siga siendo un sector que para el 
nuevo gobierno sea importante 
desde el punto de vista de la reac-
tivación y el mantenimiento de la 
economía de nuestro país tanto 
en generación de empleo como en 
compra de insumos.

ENS: ¿Tienen algún temor con 
relación al nuevo gobierno? 

AC: Se está haciendo un tra-
bajo de empalme muy minucioso 
con relación a la información y a 
los resultados que ha tenido este 
sector, además de sus encadena-
mientos productivos y del enorme 
bienestar social que genera con la 
vivienda formal. De esa manera, 
tenemos una gran expectativa de 
que el gobierno lo asuma así y está 
abierta la conversación desde hace 
varios días para mostrarles todo 
esto. Todavía no se están tomando 
decisiones en contrario.

SE PASÓ DE 176 MIL EMPLEOS EN 2020 A 212 MIL EN ESTE SEMESTRE

En entrevista con EL 
NUEVO SIGLO, el geren-
te de Camacol Bogotá & 
Cundinamarca, Alejandro 
Callejas, indicó que tanto 
en lanzamientos como en 
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los números están en verde

EL MIÉRCOLES de esta se-
mana Coordenada Urbana 
publicó un informe según 

el cual las zonas de la ciudad con 
más lanzamientos de viviendas en 
el año corrido, a junio de 2022, 
fueron Las Américas (2.174 unida-
des), Fontibón (3.506 unidades), 
Mazurén (3.636 unidades) y Bosa 
(5.842). El gerente de Camacol 
Bogotá & Cundinamarca, Alejan-
dro Callejas, explicó a qué se debió 
este comportamiento, como está 
la situación general del sector así 
como las expectativas frente al 
nuevo gobierno. 

EL NUEVO SIGLO: ¿Cuál es el 
balance del sector de la construcción 
en Bogotá y Cundinamarca en este 
primer semestre?

ALEJANDRO CALLEJAS: 
Particularmente con relación al 
sector de la construcción en Bogo-
tá, y a pesar de haber tenido unos 
nubarrones difíciles de manejar, la 
verdad es que el resultado de los 
primeros seis meses ha sido muy 
positivo si se analiza con relación 
a las mismas fechas del año 2021.

Tanto en lanzamientos, como 
en iniciaciones, ventas y oferta 
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En lanzamientos estamos casi 
40% por encima de lo que había-
mos lanzado para la misma fecha 
el año anterior; en iniciaciones 
estamos casi un 50% por encima 
de lo que tuvimos a junio del año 
pasado, y el 2021 fue un excelente 
año para iniciaciones. Esto nos 
deja ver un panorama muy posi-
tivo para la ciudad.

Y en ventas, si bien es cierto 
han bajado desde febrero, debido 
al impulso que venía dándose en 
los últimos meses, todavía nos 
mantenemos en números positi-

vos y estamos un 1% por encima 
de lo que vendimos en este mismo 
periodo del año 2021. Y tenemos 
un 15% de oferta, lo que genera 
una mayor posibilidad de elección 
a las familias bogotanas.

ENS: ¿Y en Cundinamarca?
AC: Si uno hace ese mismo 

análisis en Cundinamarca, los nú-
meros no son tan positivos como 
los de Bogotá. En lanzamientos 
estamos un 4,1% por debajo de lo 
que estábamos. En iniciaciones 
también estamos muy bien, un 
23% por encima, pero las ventas sí 
se han visto afectadas, están casi el 
15% por debajo de lo que estaban, 
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debajo. ¿Esto por qué se da?

Siempre que el mercado de 
vivienda en Bogotá esté sólido y 
vibrante, el mercado de Cundi-
namarca tiende a resentirse. De 
alguna forma gran parte de ese 
mercado que se fue creado en los 
últimos 10 a 15 años en Cundina-
marca, se creó por falta de opor-
tunidades de vivienda en Bogotá. 
Por lo tanto cuando en la capital 
se produce, se vende y se lanza la 
vivienda que se necesita, eso tiene 
consecuencias en Cundinamarca. 
Pero en ambas regiones mantene-
mos cifras muy positivas.

ENS: En un informe reciente us-
tedes indicaron que los lanzamientos 
en este año se concentraron sobre 
todo en Américas (2.174 unidades), 

Fontibón (3.506 unidades), Mazu-
rén (3.636 unidades) y Bosa con 
5.842.  ¿A qué se deben esas cuatro 
zonas?

AC: Esto está relacionado con la 
habilitación de suelos y que el mer-
cado en estas localidades ha estado 
muy activo en los últimos años. 
Realmente si vemos no solamente 
lo que ha venido pasando en estas 
zonas sino en general en Bogotá, 
hoy tenemos lanzamientos en prác-
ticamente todas las localidades y eso 
se debe a que tuvimos unas normas 
establece que permitieron sacar y 
gestionar proyectos de construcción 
de vivienda. Por eso tenemos un 
buen resultado y un buen balance 
para las familias que hoy están vi-
viendo en estas localidades y para 
las familias que eventualmente 
quisieran vivir allí.

ENS: ¿Cuánto empleo generó el 
sector durante el primer semestre?

AC: Nuestro sector lleva dos 
años aumentando la generación de 
empleo formal. En marzo del 2020 
estábamos en 176 mil empleos for-
males en las obras de Bogotá. Hoy 
esa cifra es de 212 mil personas. 
Más de 40 mil empleos directos 
nuevos. Y en Cundinamarca pasa-
mos en marzo del 2020 de tener 
90 mil contrataciones directas, a 
tener 193 mil este año.

Dólar y proyecciones 

ENS: El alza del dólar tuvo un 
fuerte impacto en prácticamente 
todas las industrias y sectores. ¿Qué 
tanto impacto tuvo para la cons-
trucción?

AC: El impacto fue muy fuerte 
pero no solamente por el alza del 
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narios y la falta de comercializa-
ción de los insumos que vienen 
del comercio internacional hacia 
Colombia. Si bien es cierto que el 
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iniciaciones, la decisión sobre ini-
ciar o no un proyecto en el futuro 
sí se puede ver restringida.

En los últimos meses se ha 
hecho un llamado por parte de Ca-
macol Nacional al Gobierno nacio-

EL GERENTE DE Camacol Bogotá & Cundinamarca, Alejandro Callejas. �Foto: Cortesía Camacol

Con el gobierno 
entrante se está 

haciendo un 
trabajo de empalme 

muy minucioso 
con relación a la 

información y a los 
resultados que ha 
tenido este sector

Iniciaciones de 
vivienda aumentaron 

un 50% con  
relación al 2021: 
Camacol B&C


